
2021 2022 2023

1,367 1,247 1,367

1,126 1,040 1,147

241 207 220

認証保育所 20 17 12

家庭的保育 11 5 3

定期利用 5 6 2

小計 ※② 36 28 17

１園希望 17 10 10

地区内空枠あり 34 26 18

求職活動停止中 3 7 5

不承諾希望 130 132 169

書類不備 0 4 1

小計 ※③ 184 179 203

21 0 0待機児数①－(②+③)

   荒川区の待機児童は…

　

　認可園申込者

 入園承諾

 入園不承諾 ※①

他
の
保
育
利
用

保
育
利
用
な
し

区議会委員会に今年度の認可保育園入園や待機児童の状況が報告されました。
区内の０～５歳児童数は、2017

年をピークに減少傾向です。21年
以降１万人を下回り、今年は9,281人（前年
比211減）に。
保育園等を利用する児童は5,702人で、昨
年より113人増。保育利用率は61.4％で過去
最高に、少子化のなかでも保育需要は増加
しています。

区の報告では、
今年度も待機児童

「ゼロ」ですが、「不承諾」は220人（約８
割の169人が育休延長のための不承諾希望）
です。そのうち17人は、認証保育所などを
利用。しかし「地域的な理由で１
園希望」など34人は、保育を利用
できずにいますが待機児童にはカ
ウントされません。

政府は「定員に余裕
のある施設がふえてい

る」として、2026年度から親の就労要件に
関わらず保育所利用を可能とする「こども
誰でも通園制度（仮称）」の実施を検討中
です。文京区が始めた、週１・２回預かる

「誰でも通園」のモデル事業には申込みが殺到しました。
新たな制度づくりにはさまざまな保育希望に応える検討とともに、保
育士不足のなかで処遇改善と保育士配置基準の見直しが不可欠です。今
後、希望者が２歳以降も育休取得できる制度と社会環境づくりも必要。
保護者の希望に寄り添う区の丁寧な対応を、最後まで求めます。
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

区の障がい者支援を総合的に定めた「荒川区障がい者総合プラン」の来年度改定に向
け、検討がすすめられています。
区内の障がい者手帳所持数からみた障がい者の
数は左表のとおり（重複で所持している方もおり
合計数は注意）。身体障がい者は減少ですが、精
神障がい・知的障がいの方がふえています。障が
い手帳取得への理解がすすむとともに、コロナ禍
や社会環境のストレス増加の影響も。必要な方に
支援が届くよう、実態の把握が必要です。

移動の自由保障のために、車
いすで乗車できる「ＵＤタクシー」

普及がすすめられていますが、車いす利用者からは
「乗車拒否もあり利用しにくい」との声も。10日
(土)には、当事者のみなさんが三和交通（南千住３
丁目）と一緒に「ＵＤタクシー試乗会」を実施。

車いすで乗る場合には、乗務員が助手席をたたみ、トランクからス
ロープを取り出し、後部座席の側面に設置するなど時間がかかります。
また、乗降は電動でも介助が必要ですが、車両の改善や介護ノウハウ
の充実で利用がすすめば、相互に大きなメリットがあります。

ＵＤタクシー利用促進の背景には、専門の
スタッフが介助を行う「介護タクシー」の予

約が取りにくい、料金が高いなどの問題もあります。区の助成も
一部ありますが、さらに拡充も求めたい。区の「総合プラン」に
も、誰にもやさしいタクシーの普及や支援策を提案したい。

「ＵＤタクシー」って？
ユニバーサルデザインタクシーの略称で、健康

な人はもちろん、車いすやベビーカー利用の方が

乗降できる「誰にもやさしい」タクシー。車体に

認定マーク(☆なし～２)がついています

流しのタクシー

をつかまえるの

に躊躇する

乗車拒否も

多く、乗せて

もらったこと

がない



・一般会計補正予算（第２回） ▶
3億4403万2千円を補正
（補正後予算額：1148億7892万2千円）

・児童福祉施設の設備及び運営の
　基準に関する条例等の一部改正 ▶

こども家庭庁の設置で、児童に関する事務が
厚労省から内閣府の所轄となったため、所要の
改正を実施（全10条例）

・財産の取得について ▶
防犯カメラ88台を更新
（取得金額：3412万2千円）

・包括外部監査契約の締結 ▶
公認会計士による外部監査を実施するため
契約を締結（契約金額：841万8300円）

・保育所保育料に関する条例の
　一部改正 ▶ 都の０～２歳の第２子の保育料無料化に伴い、

区内保育所の第２子の保育料を無料にする

・財産の貸付についての一部変更
　（計５件） ▶

固定資産税の改定に伴い、区が貸し付けている
土地の減額率を 1/2から3/5に引き上げ
　①㈻丸島学園（友の季ひまわり幼稚園）
　②㈳ゆうゆう（日暮里保育園）
　③㈳至誠会（至誠会第二保育園）
　④㈳春和会（タムスわんぱく東日暮里）
　⑤㈳聖華（町屋保育園）

福
祉
・

区
民

・特別区税条例の一部改正 ▶
⑴森林環境税の導入
⑵軽自動車税の見直し
　キックボードの車種区分を新設など
⑶その他、地方税法の改正にあわせ規定を改定

建
設

 
環
境

・従前居住者用住宅条例の
　一部改正 ▶

都市計画事業により住宅に困窮する方に提供
する「従前居住者用住宅」について、道路事業
に加え公園事業を対象とする

　　　・人権擁護委員候補者の推薦（委員会の質疑はなし）

６月会議の区長提出案件

総
務
企
画

文
教
・
子
育
て
支
援

荒川区 東京都

エアコン
省エネ基準達成率

100％以上

多段階評価★１以上
または★２以上

（発売時期による）

冷蔵庫
省エネ基準達成率

105％以上
省エネ基準達成率

100％以上

26日(月)から始まる区議会６月会議で提案される案件は、以下の13本です。前回お知
らせした補正予算3.4億円のほか、「０～２歳の第２子の保育料無料化」「森林環境税
による住民税均等割り導入」（復興税の置換え）による区条例改正など。

固定資産
税改定によ
り、私立保
育園等への区有地貸付
賃料にも影響。物価高
騰など事業者への影響
も考慮し、区有地の貸
付減額率を５割→６割
に引き上げに。

旧南千住浄水場など
の公園整備に伴って住
居移転が必要となる場
合に、区の従前居住者
用住宅の提供が可能と

なるよう条例
を改正。

各条例等について、委員会質疑が行われます。「総務企画」「福祉・区民」委員会は
29日(木)10時から、「文教・子育て支援」「建設環境」委員会は30日(金)10時15分頃か
らです。委員会は一問一答で具体的な質疑に。ぜひ、傍聴にお越しください。

補正予算の「省エネ家電助成」拡充について、問合せを多数
頂いています。申請は購入後に区のホームページから、又は申
請書を郵送か窓口に提出。申請書は区役所１階の総合案内で配

布、ホームページで
ダウンロードも可。
「省エネエアコンを購入し、都のゼロエミポイン
トは対象なのに、区の助成は対象外でがっ
かり」というご意見も。区の方がやや要件
が厳しい。上限や要件を緩和して、使いや
すい制度になるよう見直しを求めます。

「省エネ家電助成」
エアコン又は冷蔵庫を省エネ

タイプに買い替える際の助成

額を、区内購入３万→５万

区外 １万→３万に

２万円引き上げます。

※上限は購入費用の１/４



幼稚園 小学校 中学校 計

ゴムチップ 尾久

三瑞、汐入東、峡田、
尾久六、尾久宮前、
一日、二日、ひぐらし

（７校）

南二、
諏訪台

10

人工芝 ー ー 原 1

芝生 南千住第二

瑞光、二瑞、汐入、
四峡、五峡、九峡、
赤土、尾久西、三日

（９校）

第七 11

その他 他7園

六瑞、二峡、
三峡、七峡、

尾久、大門、六日
(７校)

他６校 20

31校で調査、小6校から 258本発見

杉並区で４月、小学校の校庭に埋まっていた釘で児童が大けがをする事態が発生。学
校が調べたところ、同じ校庭から544本の釘やフックが見つかりました。

この事故をうけ、文科省が全国の教育委員会に安
全点検を行うよう通知。荒川区でも点検を実施した

結果、釘など258本が見
つかりました。
点検は、ゴムチップと人工芝以外の校
庭の小中学校、幼稚園計31校で実施。教
職員が目視などで確認、幼稚園と中学校
では見つからず、小学校６校の校庭から
258本の釘が発見されました。
目視では確認しづらい深い位置に刺さっ
ているものもあり、区教委は「現在、金
属探知機で調査を行っておりその結果を
改めて報告する」としています。
これまでに23区中12区で釘が見つかっ
ており、杉並区の金属探知機の調査では、

さらに36校から7,835本を発見。荒川区の調査結果が待たれます。釘などは、
運動会や体育の授業で整列する際の目印として使用されたものが多いそう
で、今後はコーンなどへ変更し、子どもや教職員の安全第一の対策が必要。

ご意見・ご質問頂きました ○「いつも南千住レポートを拝見。この度、海外出向することにな
り（また帰ってきます）レポートが見られないのが残念です。PDF版配布などで、見られると嬉しい」…
お元気で戻って来てくださいね。レポートは、共産党区議団のホームページでも見られます。タイトルの
ＱＲコードからどうぞ〇「千住大橋の歩道部分ですが、…自転車と歩行者それぞれ専用にしたら安心
できるかと思います。…ベビーカーに乗せて歩いてるときに結構なスピードで通る自転車が
いて、心配に 」…国道管理事務所に相談していますがなかなか改善せず。すみません。

メール頂きました。「先日、南千住第二幼稚園で園外学習があり、親子でJR
隅田川駅に行ってきました。中を見る機会が少ない場所ですし、機関車の中に

も入らせてもらい、駅長さんの服を着て写真も…大人でも ワクワクが止まらない体
験でした。…幼稚園の園長先生やＪＲ隅田川駅の皆様には感謝の気持ちでいっぱいで
す。この体験を地域の子供たちにも広めて欲しい！」

楽しい体験でしたね！前区議の父の時代に地域と貨物ヤードの
交流を提案し、区も働きかけ、2009年にコンテナ輸送50周年を記
念し隅田川駅で「貨物フェスティバル」を開催。でもコロナの影
響で2020年から中止に。フェスの再開と
もっと身近な体験づくりも要望します。


